

BAB VI

PENUTUP

6.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan maka diperoleh kesimpulan bahwa terjadinya perubahan kemiskinan dalam kelompok Rukun Santosa 1 tidak terlepas dari pemerintah pusat maupun dari pemerintah kabupaten. Maka kontribusi modal sosial mempunyai peranan yang sangat tinggi, dengan menerapkan ketiga unsur modal sosial; kepercayaan, timbal balik dan norma sosial.

Pemerintah turut hadir memberikan kepercayaan dalam bentuk pemberian sapi perah, namun tidak hanya itu melainkan memberikan apa yang masih belum dimiliki oleh kelompok mengenai pengetahuan cara pengelolaan dan perawatan sapi perah. Sehingga pemerintah turut hadir dalam memberikan penyuluhan pengelolaan sapi perah, seperti 1) Cara pemeliharaan sapi dan manajemen sapi; maksudnya bahwa sapi merupakan hewan yang sangat sensitif jika dalam perawatannya sangat kasar, maka hewan sapi bisa tidak suka dengan pemiliknya. Serta hewan sapi apabila tidak diperlakukan sangat tidak baik susu yang dihasilkan pun sedikit, sehingga dalam merawat hewan ini perlu kelembutan. 2) Mengenali lebih awal pada saat ternak sapi sedang mengalami siklus birahi; biasanya siklus birahi ditandai dengan air liur yang terus menerus keluar dan sudah terlihat dari 2 minggu-an, sehingga pemilik wajib mengetahui dan dilakukannya inseminasi buatan. 3) Penanganan pada saat melahirkan guna meminimalisir indikasi adanya gangguan reproduksi pada ternak. 4) Mengobati pada saat ternak sapi sakit; hal ini sangat diperlukan apabila saat salah satu ternak sapi sakit, bisa saja menularkan ke ternak yang lain sehingga peternak wajib mengetahui kondisi seperti ini.

Dengan demikian penelitian ini mampu menjawab bahwa kehadiran pemerintah sangat penting dalam merubah kemiskinan dengan peran modal sosial yang dimiliki oleh kelompok.

6.2 SARAN

Hasil dari penelitian bahwa saran yang diberikan oleh peneliti ini bisa dijadikan referensi oleh masyarakat lainnya. Saran untuk ternak Rukun Santosa agar lebih bisa mempromosikan kandang komunal supaya dikenal oleh warga sekitar. Dengan begitu perlu adanya penataan yang lebih baik lagi.